

Ein Rückblick 2022/23 der Schulkindbetreuung an der Pestalozzi Grundschule

Bald sind Sommerferien und wir gehen in unseren wohlverdienten Sommerurlaub. Die Aktionen die im letzten Schuljahr bei uns stattgefunden haben, waren sehr vielfältig.

Wir hatten einige Kooperationspartner im Haus um den Kinder bestimmte Themen nahe zu bringen.

So gab es zum Beispiel Fr. Rauch, die mehrfach mit ihrer Medienwerkstatt „Abenteuer Kunst“ bei uns war.

In der Werkstatt Abenteuer Kunst lernen die Kinder berühmte Künstler (z.B. August Macke, Joan Miro oder Paul Klee) kennen und gestalten selbst eigene Kunststücke am Computer und beleben diese mit Animationen.

Auch konnten wir wieder unsere langjährige Kooperationspartnerin Sarah Spieler gewinnen. In der Auseinandernehmwerkstatt ging es um schrotten, schrauben, Schätze bergen. Die Kinder blickten in das Innen-Leben von Maschinen und erlebten mit Staunen, was man mit alten Elektrogeräten alles machen kann.

Beim Kooperationsangebot Basteln, Bauen, Bühne frei ging es darum, in einer offenen Bau- und Bastelwerkstatt Fundstücke und Alltagsgegenstände gemeinsam zum Leben zu erwecken. Aus Kochlöffel, Fahrradschlauch, Tannenzapfen und Co. entstehen ganz besondere Gestalten und Charaktere. Es ging um Bau und Gestaltung von Bühnenbild, biografischen Portraits sowie Texte, kleine Filme und Geschichten.

Ein weiterer Kooperationspartner die Freiburger Puppenbühne führte in der Mensa das Stück Viel Dreck bei Hexe Klapperzahn. Hierbei ging es um Umweltschutz.

Aktuell kooperieren wir mit dem Kinderbüro Freiburg im Jugendbildungswerk e.V. (Kinderinteressensvertretung für Kinder zwischen 0 und 12 Jahren) mit dem Projekt Stadtteildedektive. Im Zuge des Projekts waren die Kinder unterwegs in ihrem Quartier und haben für sie wichtige Orte identifiziert die sie gefährlich, eklig, gruselig oder gut finden. Die Kinder wurden zu Detektiven ausgebildet und bewerteten den Stadtteil Haslach. Das Projekt endet damit, dass die Kinder ihre Ergebnisse der Freiburger Politik und Verwaltung präsentieren.

Ein langjähriger Kooperationspartner ist die Füchsle Ballschule des SC Freiburg. Hierbei geht es um Freude an Bewegung, altersgerechtes und vielseitiges Kennenlernen unterschiedlicher Ball- und Bewegungsspiele und die Vermittlung solidarischen und integrativen Miteinanders. Der Sport-Club-Freiburg e. V. führt die Füchsle-Ballschule seit 2018 bei uns in der Schulkindbetreuung. Die Übungsleiter sind Sport-Lehramt Studenten und/oder haben einen Trainerschein der Heidelberger Ballschule.

Auch hatten wir Kooperationen mit anderen Schulkindbetreuungen aus Freiburg. So waren Beispielsweise 2 Schulen bei uns eingeladen um mit uns ein Freundschaftsturnier zu spielen. Gut vorbereitet und mit täglichem Training gingen unsere Kinder ins Turnier und waren glücklich, als sie beide Spiele verdient haushoch gewinnen konnten.

Wir waren in Opfingen und die Kinder konnten dort die Spiele des Freiburger Spielmobils gemeinsam mit den Kindern aus der opfinger Betreuung spielen.

Wie Ihnen bestimmt bekannt ist, haben wir in unserer Betreuung richtige Schachprofis. Daher nahmen wir das Angebot der Paul-Hindemith- SKB gerne an und fuhren zu einem Schachturnier. Auch hier haben unsere Kinder großartig abgeschnitten und sind mit mehreren Siegen zurück in die SKB gefahren.

Zu den ganzen Kooperationen fanden auch viele Projekte und Angebote das ganze Jahr über statt. (Gartenprojekt, Tanzgruppe, Trommelangebot, Koch-AG um nur einige zu nennen...)

Liebe Eltern, dies war ein Ausschnitt unserer Arbeit im letzten Jahr. Nun möchten wir uns bei Ihnen für die Zusammenarbeit bedanken und Ihnen allen wunderschöne, erholsame Ferien wünschen.

Unseren 4. Klässlern und ihren Familien wünschen wir alles Liebe und Gute auf ihrem weiteren Weg.

Herzliche Grüße

Bonnie Gugel und das Team der Schulkindbetreuung